

### Los funerales de ayer en sufragio de las almas de los costarricenses que perecieron en Buenos Aires del Cantón de Osa

Ayer a las 9 1/2 a. m. se verificaron en la Santa Iglesia Catedral solemnes funerales en sufragio de las almas de los señores don Rogelio Fernández Güell, don Carlos Sancho Jiménez, don Joaquín Porras, don Ricardo Rivera y don Jeremías Garbanzo, caídos trágicamente en Buenos Aires de Osa.

Para esos funerales circularon las invitaciones de las familias del señor Fernández Güell, la del Centre Catalá, del cual era socio honorario don Rogelio, otra en nombre de la Sociedad Josefina, y dos más de los Obreros y un grupo de amigos.

El Templo de Catedral fué objeto de un suntuoso decorado y en la nave central levantóse un artístico túmulo y al pie del mismo fueron depositándose las numerosas coronas remitidas por los familiares de los fallecidos o sus amigos.

La misa fué cantada por el Presbo.

don Clodoveo Hidalgo, asistido del diácono don Rubén García y el subdiácono don Víctor Manuel Villalobos.

En el coro, bajo la acertada dirección del Maestro don Roberto Campabadal participó un conjunto de distinguidos artistas de ambos sexos interpretándose una majestuosa y severa misa de requiem.

Notable fué la compostura y recogimiento que reinó en los numerosos concurrentes durante la celebración del Santo Sacrificio, reflejándose en el semblante de todos el pesar que embargaba los corazones.

Terminada la misa, en el atrio de la Catedral, el señor don Rubén Cota consagró algunas frases como homenaje póstumo a la memoria de las víctimas.

Inmediatamente después se organizó el gran desfile hacia el Cementerio con el objeto de colocar las ofrendas florales en el monumento de la familia

Fernández Güell.

Allí pronunció una sentida oración fúnebre el señor don Rafael Iglesias Castro y luego don José María Zeledón (Billo) dió lectura a una composición poética en homenaje a los extintos.

La concurrencia allí numerosísima, estaba integrada por elementos de todas las clases sociales.

He aquí la lista de algunas de las entidades y personas que enviaron coronas:

Congreso Constitucional, Centre Catalá, Guillermo González y Hnos., Rafael Iglesias e hijos, Manuelita R. de Iglesias, Bernardo Soto, Maximiliano Soto y Sra., Sociedad de Estudiantes de Derecho, Sociedad Josefina, José Astúa A., Empleados de Comercio, Víctor Polini y Sra., José Raventós y Empleados, Miguel A. Velázquez y Sra., Carlos Orozco Castro,

Rogelio Mora y Sra., Tomás Fernández, Edbardo L. S. Fernández, José J. Rodríguez h., Arturo Aubert, Miguel Carranza G., Benjamín Hernández y Sra., Tomás Valverde C. y familia, Fabián Esquivel Sra. e hijas, Fernando Goigoechea, N. Gámez y Sra., Jesús Coto Sra. y familia, Augusto María Rico y Empleados, Fernando González Herrán, José Ma. Zeledón A., Enrique González Herrán y Sra., Elena C. de Orozco e hijas, Alberto Pinto y Sra., A. Molina, Rafael Cruz Meza, Desiderio Alpizar, Rodolfo Espinoza R. Justino Alvarez G. y Sra., Rafael Huete, Amelia de Huete, Guillermo Zeledón C. y Sra., Lilia Pinto, Juan Zeledón y Sra. María v. de Faith.

Estos actos han constituido una prueba tangible del intenso duelo que en el ánimo de toda la sociedad ha causado la trágica muerte del señor Fernández y compañeros

### AEROGRAMAS

NEWYORK.—Un despacho del "World" de Washington, dice lo siguiente: En la presente lucha por la justicia y la democracia del mundo, hay que agregar las sumas que hagan que se asegure la democracia dentro de los límites propios de cada nación. La comisión recientemente nombrada para revisar los sueldos de los empleados de los ferrocarriles, recomendará dentro de pocos días el aumento de cerca de 35 000 000 de dólares anuales entre el millón novecientos treinta y nueve mil trescientos noventa y nueve empleados de ferrocarriles del país.

Hay poca duda de que el Director General del ferrocarril Mr. Mc Adee aceptó esta recomendación de aumento de sueldos, pues se pondrán en juego todas las influencias necesarias para él a su vez someta al Congreso la aprobación del aumento. Recientemente se anunció en la Prensa que el aumento total alcanzaría a unos 80 millones de dólares, y se dijo además que ese aumento solo se acertaría a determinada clase de empleados, pero el aumento será general, pero e indica que es el comienzo definitivo de un movimiento hacia la reorganización general de la clase trabajadora que ha jugado tan singular papel durante la guerra y cuya representación será aun más grande cuando se haya firmado la paz del mundo. Hay la creencia de que el aumento de sueldos hace imposible que los ferrocarriles vuelven a ser propiedad particular porque la retención de ellos en poder y control del Gobierno basados sobre el hecho de que con el aumento de sueldos las entradas de los ferrocarriles serían solamente suficientes para el pago de los aumentos de sueldos y al mismo tiempo serían poco suficientes para dejar un margen grande de utilidades para ser una fuente de ganancia en menos de particulares.

El Gobierno al garantizar a los particulares bonos sobre los ferrocarriles por cerca de mil millones de dólares con sus pagos por dividendos e intereses, tiene ahora que garantizar sus trabajadores también una parte mayor

de su propiedad. El reconocimiento de igualdad de derechos a ambas clases, los propietarios y los trabajadores debe expresarse en los términos concretos, que se basa sobre que descanse la reorganización total que seguirá después de la guerra. Con este programa en mente el Presidente Wilson presta su atención personal a estos asuntos y posiblemente dentro de corto tiempo hará un anuncio formal sobre el particular. Una lucha debe estar en consonancia con la otra y con la democracia del mundo que él tanto predica y debe al mismo tiempo aplicarse a las circunstancias domésticas. El Congreso también presta su apoyo grande al gobierno para el mejoramiento de las clases sociales aprobando el aumento de sueldos de los empleados del gobierno, fuera de los empleados del departamento Postal, se ha aumentado a trescientos cuarenta mil trescientos trabajadores, a los que no les ha aumentado ciento veinte dólares anuales, que hace un total aproximado de cerca de veintinueve millones de dólares. Estadistas connotados de Washington, creen que el total de aumentos hechos en todos los ramos de la actividad industrial del país desde que principió la guerra aumentan a la suma de mil millones de dólares.

WASHINGTON.—El Presidente Wilson recibió a la misión militar aponesa que llegó recientemente a Washington. Igualmente llegó a un puerto del Atlántico, el mayor general Wood, quien viene herido de alguna seriedad, debido a la explosión de una granada en el campo de batalla francés. El mayor general Wood es el Comandante de la diez y ocho división del ejército americano. El Gral. Wood informa que la moral del ejército americano en Europa es excelente y que combaten con entusiasmo.

WASHINGTON.—El Presidente de la Comisión de Marina del Senado reconoce la construcción de diez barras de acero de quinientos toneladas para la marina americana. Dice que la construcción de esas barras es un triunfo

### CABLEGRAMAS

LONDRES, 21.—Arribos durante semana pasada 2098. zarpes 2397.

PARIS, 21.—Durante la última irrupción aérea contra esta capital una bomba cayó sobre el edificio en que está alojada la Embajada de una de las potencias centrales causando ciertas averías, dos días después el conserje presentó al Gobierno francés por medio de una legación neutral la cuenta por los daños sufridos que asciende a 900 dólares.

LONDRES, 21.—En 50 millas del frente los alemanes han inaugurado una ofensiva contra la línea inglesa en Occidente. Los puestos avanzados ingleses en algunos sectores se han retirado incorporándose a la línea principal. Aquí el público espera con calma los acontecimientos, en todas las estaciones de ferrocarril esperan los carros de la Cruz Roja los heridos que inevitablemente vendrán dentro de pocas horas.

BERLIN, 22.—La primera línea británica capturada por la tropa que ataca desde el sureste de Arias hasta

la Vere continúa el recio cañoneo, en Bélgica y Flandes francés nuestros destacamentos en la ejecución de reconocimientos penetraron las líneas enemigas en muchos puntos, Ostende fué bombardeado desde el mar.

PARIS 22.—El crítico militar de la Liberté dice que el ataque alemán de ayer indica que el Alto Mando Alemán ha resuelto lanzar una ofensiva general, prometiéndole una presión constante por algún tiempo y quizá la extensión del frente de batalla hasta Iprés.

LONDRES 22.—El cañoneo en el frente occidental se oye claramente en Dover y otras poblaciones de la costa oriental de Inglaterra. Tiembla constantemente a causa de las fuertes conmociones. El cañoneo fué más recio a las 3 de la madrugada y a cortos intervalos hasta a las 7 a. m. En Ramsgate fuera del fuerte cañoneo que se oía claramente se notaron relampagueo de la artillería hacia alta mar.

BERLIN 22.—Oficial. Diez y seis mil prisioneros y 200 cañones capturados.

con las nuevas facilidades para su construcción y con las mejoras ideadas por la experiencia, era preferible que la construcción de los antiguos de tonelaje pequeño

NEWYORK.—La Sociedad Nacional de Agricultores reunida en esta ciudad, envió al Presidente Wilson ofreciendo y reiterándole su apoyo y lealtad, finalizando el despacho, con las siguientes frases. Es un hecho evidente que no deber por conservar nuestra libertad nos impone la obligación de destruir la gran amenaza de los enemigos de la paz de la humanidad y del militarismo prusiano.

#### La conferencia de anoche

La conferencia del Dr. José C. y Vivas, como la augurábamos, constituyó un verdadero éxito. Por lo avanzado de la hora no podemos hacer crónica en este número. Lo haremos en el próximo, limitándonos por hoy a felicitar al Dr. C. y Vivas por su brillante triunfo alcanzado anoche

#### Zamacois en Puntarenas

Dice «El Correo de la Costa» que «Té» ofrecido a Zamacois en Puntarenas, con grandes empeños de los comisionados, resultó cuasi un fracaso porque «fué lamentable—que no se presentaran tantas señoras como era de esperarse»; y esto, después de advertir antes que—«la concurrencia fué escasa». ¡Claro está, como que las señoras y señoritas puntarenenses, deben saber aunque sea por referencias, quien es Zamacois como escritor novelista y cómo se complace en describir mujeres de carne, y de carne siempre pronta a la obscenidad más grosera.

La sanción de la mujer digna y honrada, se impone para hacer jché a esa literatura indecente y crael con el bello sexo.

Lástima de ese talento puesto al servicio de las intemperancias y desnudeces concupiscentes.

¡Bien por las señoras y señoritas puntarenenses, dignas de toda felicitación!

# SANTO EVANGELIO

Domingo de Ramos

(Evang. Mat. 21, 1-9.) En aquel tiempo acercándose a Jerusalén, luego que llegaron a Betfage al pie del monte de los olivos, despachó Jesús a dos discípulos diciéndoles: «Id a la aldea que se ve enfrente de vosotros, y sin más diligencias encontraréis una asna atada, y su pollino con ella: desatadlos y traédme los, y si alguno os dijere algo, respondedle que los ha menester el Señor y al punto os lo dejará llevar.» Todo esto sucedió en cumplimiento de lo que dijo el profeta: «Decid a la hija de Sión: Mira que viene a ti tu rey lleno de mansedumbre, sentado sobre una asna y su pollino, hijo de la que está acotumbrada al yugo.» Idos los discípulos, hicieron lo que Jesús les mandó, y trajeron el asna y el pollino, y los aparejaron con sus vestidos y les hicieron sentar encima. Y una gran muchedumbre de gentes tendían por el camino sus vestidos otras cortaban ramos de los árboles y los ponían

por donde había de pasar; y tanto las gentes que iban delante, como las que venían detrás, clamaban diciendo: «Hosana al Hijo de David: bendito el que viene en nombre del Señor, Hosanna en lo más alto de los cielos.»

### CONSIDERACION

De las grandes enseñanzas que el Santo Evangelio de hoy nos suministra, aprovechémonos especialmente con dos propósitos, a saber: el de menospreciar al mundo, que tan pronto grita *hosanna* como *crucifícale*, y el de no volver a crucificar a Jesús con el pecado, después de recibirle digna y debidamente en nuestra alma en la Comunión pascual, para la que ya la Iglesia nos espera.

### Tribuna libre

## La explotación de los artesanos del gremio zapateril por patronos del mismo oficio

El público habrá podido enterarse de la extraordinaria alza habida en el precio del calzado desde meses atrás.

He aquí una lista comparativa de los precios antiguos y de los que se hacen regir actualmente:

Un par de zapatos fuertes para hombre, antes € 8.50. Hoy € 20.00 a € 22.00.

Un par de zapatos finos para hombre, antes € 7.00. Hoy € 18.00 a € 20.00.

Un par de zapatos para señora, antes € 6.00. Hoy € 15.00 a € 20.00.

Para justificar los precios reinantes alegan los dueños de talleres de zapatería el aumento notable que hoy representa la producción del artículo.

Ahora vamos a poner en evidencia la despiadada y cruel explotación de que son víctimas los operarios zapateros.

Con los precios antiguos los patronos zapateros ponían todos los materiales y pagaban a sus obreros € 1.50 a € 1.75 por par de calzado.

Hoy, en estos momentos de crisis angustiosa, cuando los artículos de primera necesidad están por las nubes, el operario zapatero no solo recibe el mismo salario de antes sino que a excepción del cuero, la suela y la manita, está obligado a poner de su cuenta deduciéndolo de su jornal, el valor de los demás materiales que se emplean en la elaboración del calzado y que no son pocos.

Véase el precio que tales materiales tenían antes, cuando eran puestos de cuenta de los patronos:

Clavo de cobre.....	€ 0.55 libra
Clavo de hierro 3/4.....	0.25 »
Tachuela de hierro....	0.30 »
Lija.....	0.25 doc.
Cañamo.....	0.25 ovill.
Betún.....	0.10 lata
Cera.....	0.25 por 8
Tinta.....	

Ahora, que se obliga a los operarios a pagar el valor de los materiales, de ducido de sus míseros salarios, tienen

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evítense Vd. estas enfermedades innecesarias con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan el estreñimiento y biliosidad.

### Vida Social

—Llegaron del Puriscal don Abel Castro E., don Fausto Salazar y don Manuel Romero Escobar. —Regresó a Atenas el Pbro. don Rafael Cascanete, encargado de ese curato durante la ausencia del Pbro. Rodríguez. —En viaje de negocios estuvo ayer en esta ciudad don Víctor M. Cubero. —De Cartago vino el Lic. don Lucas Morúa.

los siguientes valores que rogamos a nuestros lectores comparar con la de otro tiempo:

Clavo de cobre.....	€ 4.00 libra
Clavo de hierro 3/4.....	1.25 »
Tachuela de hierro....	1.25 »
Lija.....	1.20 doc.
Cañamo.....	1.00 ovill.
Betún.....	0.40 lata
Cera.....	0.25 cju.

Tintas, 150% de aumento.

Como puede colegirse de los datos que dejamos consignados, los trabajadores del gremio zapateril están siendo por parte de sus egoístas patronos (sin poder casi hacer excepciones) de una explotación arbitraria, injusta, irracional, que constituye un baldón para los que la consuman.

¿Por qué esos dueños de zapatería al alzar de manera tan sensible el precio de los calzados no han aumentado también de una manera proporcionada el salario de sus obreros?

Porque esos hombres anteponen su ambición de medro sin tasa a los principios de equidad en que debe inspirarse el industrial que desee rendir tributo a la justicia sin menoscabar los derechos de los humildes y desheredados de la fortuna; de aquellos que para el sustento de sus hijos y el propio, no cuentan con otros recursos que el fruto de su cotidiana y dura labor en el banquillo del taller.

OPRIMIDO

## INVITACION

El próximo lunes 25, a las 8 a. m. se celebrará en la Iglesia del Carmen una misa de requiem en sufragio del alma de la que fué

### Rosario Fernández v. de Güell

Su familia suplica a sus amistades la asistencia a esa religiosa ceremonia.

### La vela y procesión del Señor del Triunfo

Por un error ajeno a nuestra voluntad se dijo ayer en este diario que la vela y rosario del Señor del Triunfo sería en la Capilla del Hospital, no siendo sino en la del Hospicio de Incurables, de donde saldrá hoy la imagen en procesión para la iglesia de Guadalupe, a las 8 a. m.

Sentimos no haber podido corregir a tiempo el error.

La causa frecuente de Eczema, comezónes, sarpullido y otras enfermedades de la piel proviene de las impurezas de la sangre. Parifíquela usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING.

## El dedo en la llaga

Sr. Editor de "La Acción Social."

P.

Buen amigo:

En el concienzudo artículo publicado el 21 de presente que lleva por título EL DEDO EN LA LLAGA hay un párrafo que ha lastimado a no pocas de las buenas maestras, que dichosamente todavía nos quedan.

Me parece, en mi pobre opinión sobre cuestiones de enseñanza, que el articulista no midió el alcance de sus palabras, al decir: "que el caos de la enseñanza no consiste sólo en los programas... pues somos de los que creen que todo consiste en que el maestro tenga conciencia clara de los grandes, sublimes y trascendentales fines de la educación" palabras llenas de verdad agregamos nosotros. "Y (subrayamos nosotros) una de las causas del evidente mal consiste en que la preparación normal de los maestros es muy deficiente, sobretudo la de las maestras preparadas en el Colegio de Señoritas donde todo es ilusión y superficialidad".

Este párrafo, que hemos subrayado se presta, en contraposición con el anterior, a una confusión lamentable porque "si todo consiste en que el maestro tenga conciencia clara de los grandes, sublimes y trascendentales fines de la educación" y si "una de las causas del evidente mal consiste en que la preparación normal de los maestros es muy deficiente" es claro que, las maestras, «peor preparadas» en el Colegio de Señoritas, adolecen de aquella conciencia, y luego son ellas una de las causas del caos de la enseñanza.

Me duele en el alma que, en tan sesudo cuanto serio artículo se haya escapado tal párrafo, me duele en el alma, repito, porque viene a herir a un grupo no pequeño de buenas, abnegadas y concienzudas maestras que han sido, en mi concepto, el parapeño providencialmente opuesto a los planes desastrosos del Sr. Brenes Mesén.

El anatema que lanza, quizá sin darse cuenta, el articulista, cae sobre las maestras de mis hijas, a las que debo gratitud porque ellas, con su recta conciencia y con la pureza de sus consejos, han contribuido, y mucho, a dirigir las por el buen sendero, sien-

do nuestro precioso; auxiliar en la formación de su carácter.

Y cae sobre ellas, repito, porque ellas salieron, maestras, del Colegio de Señoritas.

Por tales razones, salgo en su defensa. Yo no podría callar, porque sería ingrato para Mercedes Carrión, que con tanto acierto y rectitud tanta dirige la escuela en que desde hace cuatro años reciben mis hijas mayores la educación; más ingrato aún para Clemencia Bonilla Bedoya, una de las últimas víctimas del Ministerio Brenes Mesén, maestra de una de mis niñas, maestra buena por excelencia, por su saber y por su virtud, como buena también por su virtud y por su saber y por la dulzura de sus modales, aquella otra maestra de mi otra niña, Graciela Chavarría.

Hecha la defensa de aquellas maestras para las cuales tengo deberes, debiera terminar, pero acuden tantos nombres a mi mente que no resisto a la tentación de poner siquiera algunos pocos: Carranza Aguilar, Watjen, Escalante, Robles Hinc, Tristán, Bonnell, Serrano, Coronado, Castro, Echeverría, Acuña, Herrera, Madrigal, Villalobos, Quirós, González, Cordero, de Loria, Zamora, Salazar, Carranza Volio, Fernández, Montero de Rojas, Flor, Sánchez, Mata, Peña, Silva, Gutiérrez, Cantillano y tantas y tantas otras. sin olvidar a la humildísima cuanto virtuosa, sabia e inteligente Evarista Calderón refundida, donde baja caprichoso, el cerro de Candelaria formando múltiples y encantadores repliegues al buscar la llanura. ¿No son nombres, decimos, que responden admirablemente bien a la conciencia clara de los grandes, sublimes y trascendentales fines de la educación? ¿No son nombres de maestras salidas del Colegio de Señoritas?

Del Sr. Editor afmo. amigo,  
ELADIO PRADO.

### Salsa Inglesa "Nacional"

Florencio Salazar, Fabricante  
Lado Norte de la Iglesia de La Merced  
Depósito en todos los almacenes  
Este producto es igual al extranjero  
Se fabrican otras salsas como la de tomate  
Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

### "El Viajero" y Zamacois

«El Viajero» nicoyano  
Es muy gracejo:  
Al novelista español  
Lo deja tieso:  
Pretende decir su elogio  
Con entusiasmo  
Llamándolo «sicólogo»  
Como reclamo;  
Olvidándose que, en griego  
Esa palabra  
Dice: «parlante de higos»  
Y es patarata  
Que no honra a Zamacois  
Y lo maltrata.  
Resulta que un mal amigo  
Si es algo tonto,  
Consume a un novelista  
Dándole bombo.

Fray Candil

### EL MUELLECITO

Constante depósito de dulce y de escobas de Escasú  
SE VENDEN:  
Un carretoncito de mano :: Una Registradora moderna y nueva Magnífico billar y una caja de hierro Verdadera Ocasión  
Se vende una magnífica volante con ruedas de caucho

### Los nuevos programas

No es escaso el número de maestros que abrigan la esperanza de que el nuevo Ministro de Instrucción Pública hará que quede sin efecto la disposición que imponen a las escuelas los programas de enseñanza elaborados por el Sr. Brenes Mesén. Ojalá sea así en vista de lo inadecuados e impracticables.

Dr. Rafael Calderón M.  
Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

## AVISOS ECO

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más tamos anuncios por mensu

CASAS de madera Sección de Soledad. En rón.

SE alquilan, a 100 vs. Morazán una buena casa esta imprenta se darán in

GANGA por menos de casita pequeña frente Brenes, parte al contado mensuales. En la misma

NEW-HOME: Se vende may buen estado u Avenida I Este N° 51

CASAS de MADERA te a don Luis Robles Anita Quirós Palma.

FONOGRAFO Se de sión. Se prefiere ma Eatenderse en el taller d

SE venden dos casas en: Una de comercio para billar licencias tación con buena instal Situación de ambas al r cío: de la de comercio nes; de la de habitación lones, al contado. En ves M. en dicho lugar.

ORNAMENTOS pa camos en todos IGLESIAS, CLARA I tedral. Apartado de Co

TENGO algunos tr para niños, que of de habitación, a precios Sienz, 175 varas al Luis P. Jiménez.

## En La

Depósito de OSTIONES Gran surtido de las mejor La variedad más TELEFO

## Obras editadas Trejos

Los Aborígenes Rica, por Carlos Geografía Ilu Costa Rica, ¿Qué es la Teos el Presbo. Ramón La Hora Santa que se hace los j el Santísimo Sacr principalmente el Santo de 11 a 12 Espigas Eucar ciones para antes de la Comunión Catecismo Ab la Doctrina Cri el Ilmo. Sr. C Berardo Augu Edición aumenta oraciones para o Misa; siendo a la libro para la ens la Religión Católi pto devocionar de personas de edad

## LA F

CANTINA, PU 300 varas al sur Se vende un boliche propios los públicos.

EL

# La moral profesional

Tesis leída por su autor el Licenciado D. Santiago Durán E. en el acto previo a su incorporación en la Facultad de derecho

Qué situación más diferente de la del litigante que a sabiendas defiende una mala causa. Si triunfa habrá sido porque ha cegado a sus juzgadores, por un golpe de habilidad, porque les ha tendido cuidadosos resbaladeros que fatalmente los han conducido a cometer una injusticia por error y a proporcionar un triunfo mal habido a un litigante perverso.

La conciencia, ese juez inexorable primero y el público después se encargarán de castigarlo. La primera atormentándolo sin cesar y el segundo dudando de su honradez y señalándolo como un poco escrupuloso que desprestigia la túnica que ha recibido, que quebranta el juramento prestado al obtener su distinción profesional. A ese eterna guerra. Es un perjuro. . . .!

Qué espectáculo más triste se ofrece a nuestra contemplación cuando sabemos que un compañero ha acudido a medios ilícitos para obtener un triunfo profesional. Nos parece ver la carrera empujándose y oscurecerse un tanto el sol de la justicia.

Quien litiga debiera tener, como única norma de sus actos la recta línea que traza el más estricto deber y la satisfacción del bien cumplido; pero desgraciadamente se ven tantas cosas que causan tan grave y honda perturbación en el orden social. . . .

Pero eso no es culpa de los profesionales. Quien ostenta su título bien ganado, quien tiene conciencia de su deber es incapaz de prestarse para ciertas maquinaciones incorrectas; esa mala reputación de que el ejercicio de nuestra carrera goza se debe en gran parte a una serie de vagos que sin medio de vivir honesto buscan su cotidiano sustento ejerciendo indebidamente la abogacía, sin título alguno que los autorice para ello.

Esos son los que tanto daño nos hacen, a los que se debiera castigar fuertemente, pues por la falta de honorabilidad y de ciencia que en casi todos se nota, no miran los medios para llegar a un fin cualquiera.

Engañan al cliente y engañan a la Justicia. El día que sin contemplación alguna se exterminara esa serie de parásitos sociales, volvería nuestra profesión a ocupar su verdadero puesto; pero mientras tanto el desprestigio será mayor.

Nuestra gente no ocupa al profesional, porque el tinterillo le cobra en apariencia mas barato; no ocupa al cirujano porque el curandero es más metódico y cura o mata más ligero. Pero no toman en cuenta que muchas veces el tinterillo se queda con el encargo y entonces los honorarios les resultan excesivos.

Otro grave pecado: La falta de solidaridad profesional. Se contrata un trabajo en determinada suma y dos días después llega el cliente a decir que hay quien lo haga por setenta y cinco céntimos menos de lo que se le había cobrado y se lleva su negocio.

Un grupo mira con antipatía al otro y en lugar de protegerse mutuamente, lanzan dardos los unos contra los otros y en esa eterna lucha al que se encontraba limpio tratan de perjudicarlo y el que ya estaba manchado le dejan peor.

Lástima grande, que al recibirse el diploma profesional no se suscriba un compromiso de honor, en el cual se señalaran como requisitos indispensables para el ejercicio profesional: MORALIDAD ABSOLUTA Y ESTRUCTURA SOLIDARIDAD Y COMPANERISMO. Pena al infractor: cancelación del título.

Es para mí un motivo de verdadero orgullo decir con todo el entusiasmo posible, que en Costa Rica hay bastante respeto en el ejercicio de la profesión. Aquí la inmensa mayoría de los abogados son personas cultas e incapaces de manchar su túnica; el gran defecto nuestro ha sido tolerar tanto el ejercicio indebido de la carrera por quienes no la tienen y haber dejado impunes a los pocos miembros que han descreditado el Colegio.

La ley de procuradores quiso cerrar la puerta a los que no han hecho estudios especiales y dividió sin razón para ello el colegio en tres grupos: Abogados, pasantes y procuradores, es decir: equiparó a personas prácticas a los que a fuerza de desvelos llegan a coronar sus estudios después de sufrir veinte exámenes. Dieciocho de fin de curso y dos para obtener el título profesional.

Continuará

# Funerales y entierro del joven don David Protti

Con numeroso acompañamiento se verificó el viernes 22 del corriente el entierro del estimable joven don David Protti.

A las 2 y 30 p. m. salió el cortejo de su casa de habitación con dirección a Escasú, su lugar natal.

Entre las ofrendas florales pudimos anotar las siguientes:

Sociedad Italiana de Mutuo Socorro, Félix Scaglietti y señora, Carlos Berzola, señora y familia, Eduardo Protti, Elodia de Protti, Manuel Protti y señora, Olga de Padovani, Alice y Elena Protti, Luis y Lalo Protti, Aquiles Cafrá y señora, Felipe Larrad señora y familia, Miguel Mora Ch., Roberto Pupo, Lorenzo Padovani, Julián Pastor y señora, Luis Marchini, señora y familia, Juan Marchini y señora, Silveio Negrini, señora y familia, Luciano Sartoresi, señora y familia, Ventura Mora H. señora y familia, Nicolás Masís y señora, Mariano Figueres, señora y familia, Eulogia v. de Echeverría, José María Calvo, Santiago Crespo, Abraham Bresciani, señora y familia, Juan Luis Mora, Leocadio Larrad, Juan Negrini, Mercedes y Angela Larrad, Emelino Mora, Leticia Solórzano, Gaspar Salvador y señora, Augusto Colombari, Humberto Vica rioli, Musmani y señora, Antonio Ber tolini, Rogelio Bernini, Aníbal Guerrero y familia, Juan Quesada y señora, Benjamín Herrera, Linio Vechi, José Poltronieri, Ernesto Monteverde, Carlos Araya, Leonidas Angulo, Victoria v. de Sandí e hijo, Eliseo Brenes, Lisímaco Brenes y otros más.

En el cementerio y a la hora de dar sepultura al cadáver el Director de la escuela, don Benjamín Herrera, pronunció el siguiente discurso:

Señores: Parece que la parca traidora se hubiera propuesto herirnos en lo más profundo de nuestros sentimientos, arrebatándonos nuestra juventud

gallarda y botalladora, nuestra juventud plétórica de energías que con el trabajo y la honradez por escudo, se abre paso en el camino de la vida.

Ayer fué David Brenes el que cayó bajo el artero golpe de la muerte; hoy es David Protti.

Ambos jóvenes, con un porvenir risueño ante su vista, con su fantasía repleta de ilusiones y cuando todo parece que se auna para hacerles amable la vida rodeados de una familia amante y cariñosa que cifra en ellos las más caras esperanzas, cuando hasta la diosa fortuna les prodiga sus sonrisas, viene la segadora implacable y sin parar mientes en la desesperación de una familia, en el llanto de sus amistades, en el dolor que produce la arrancada de una existencia en los albores de la vida, corta, siega, arroja a la región de lo desconocido una vida llevándose junto con ella la tranquilidad y el goce, no digo de una familia, de todo un pueblo.

Efectivamente señores, creo que entre todos los que me oyen no habrá ninguno para quien David Protti tuviera jamás una palabra ofensiva: siempre cariñoso, siempre risueño, siempre dispuesto a hacer el bien; parece que él supiera que su paso por esta vida iba a ser breve y quiso derramar a manos llenas su simpatía y su bondad.

Descanse en paz el amigo querido y que el luto que llevaremos en nuestro corazón como expresión de nuestro dolor profundo por su desaparición, así como el hecho de haber pasado por esta vida dejando una estela de gratos recuerdos, que estas consideraciones, contribuyan a mitigar la pena que justamente aflige a su estimable familia.

He dicho.  
Presentamos nuestro más sentido pésame a don Eduardo Protti y doña Elodia de Protti lo mismo que a sus hermanos y demás familiares.

# Escuela de Música "Santa Cecilia"

Las clases han dado principio y la matrícula continúa abierta de 3 a 5 p. m. todos los días. Se da especial atención a los niños principiantes. Local: en el Colegio de Señoritas, entrada por el lado Sur del edificio.

**UTILES PARA ESCOLARES**  
**El mejor surtido y los precios más bajos**  
**Librería de Jaime Tormo**  
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALBUENA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

**EL MERCADITO**  
Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669  
**COMPRA Y VENTA**  
Tiene constantemente para la venta  
Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar  
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón  
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.  
No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO  
Son los precios más bajos de la plaza

# ALMANAQUES PARA 1918

- El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica. En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50
- Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta \$ 3.00
- Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica. En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75
- Almanaque de los Amigos del Papa. \$ 0.75
- Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana \$ 2.50. Con dos días en cada plana \$ 1.50
- Dietario Centroamericano. En Pasta \$ 1.50
- Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. \$ 1.25. Taco pequeño suelto \$ 0.50. Taco grande suelto \$ 2.00
- Calendarios esfoliadores comunes a \$ 0.50, \$ 1.25 y \$ 3.50

EN LA Librería Lehmann (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

**No hay puros**  
como los fabricados en San Ramón por "La Zaragozana" de Juan R. Mora R.  
Agencia exclusiva en San José LA POUPE Elías Vargas M.

**Empresa de Funerales y Carruajes**  
**Manuel Polini**  
Desafía precios y servicios

**ECONOMICOS**  
nos 25 céntimos por  
bras o fracción de ex-  
por inserción. No acep-  
de cuatro inserciones.  
venden dos en el ba-  
sta imprenta informa-  
al Norte del Parque de  
asa de habitación. En  
formas.  
su valor se vende una  
y a la Escuela Porfirio  
y el resto en pagos  
asa informaran.  
venden dos máquinas en  
adas.  
A. Se alquilan dos fren-  
rt, alto de la Estación.  
sea comprar uno de oca-  
«Victors» con discos.  
e Eloy Rojas.  
in San Antonio de Be-  
o con palperia, y como  
y tienda. Otra de habi-  
ción eléctrica y cañería.  
parte de la iglesia. Pre-  
cio mil quinientos colo-  
dos mil quinientos colo-  
derse con Jenaro Cha-  
a el Culto Divino fabri-  
cos estílos MARIA J.  
AUN. Lado Sur de Ca-  
ero 370.  
ajos, de lana y filoseña,  
esoo vender en mi casa  
módicos.—Etiqueta de  
este de la casa del Dr.  
**Geisha**  
rmanente de  
S FRESCOS  
vinos y licores de  
es marcas  
grande en confites  
nos  
NO N° 439  
en la imprenta  
hermanos  
de Costa  
Gagini... \$ 1.00  
viradas de  
..... 1.00  
ofia; por  
Junoy... 0.25  
(Ejercicio  
eves ante  
mento y  
Jueves  
e la noche) 0.30  
ctivas (Ora-  
y después 0.25  
viado de  
iana, por  
bispo don  
Thiel.  
a con las  
la Santa  
vez que un  
añanza de  
a, un com-  
para uso  
cualquier  
..... 0.30  
**POUPEE**  
PERIA Y VIVERES  
e la Botica Francesa  
lar de 1ª clase y un  
ara club o espectácu-  
AS VARGAS M.

**Programa de la Semana Santa en Alajuela**

*Domingo de Ramos.*—A las 6 y 30 a. m. Misa de Comunión Parroquia. A las 8 a. m. Bendición y distribución de las palmas que recibirán solamente los que estén situados en su puesto. Es absolutamente prohibido subir a las gradas y aproximarse a la baranda de mármol. A las 9 a. m. Procesión del Señor del Triunfo de la Iglesia de la Agonía a la Parroquia, a continuación Misa Solemne. A las 7 p. m. Rosario Solemne y Sermón.

*Lunes Santo.*—A las 7 a. m. Misa Solemne. A las 4 p. m. Rosario, Sermón, la Oración en el Huerto y Procesión.

*Martes Santo.*—A las 7 a. m. Misa Solemne. A las 4 p. m. Rosario, Sermón de San Pedro y Procesión.

*Miércoles Santo.*—A las 7 a. m. Misa Solemne. A las 4 p. m. Rosario, Sermón de la flagelación y Procesión.

*Jueves Santo.*—A las 6 a. m. Misa Solemne y exposición del Santo Monumento, en la Capilla del Hospicio. A las 7 a. m. Misa Solemne y Procesión del Divino Prisionero al Monumento, en la Iglesia de la Agonía. A las 9 a. m. Misa Solemne, Sermón y procesión. A las 4 p. m. Lavatorio de los pies, Sermón y Procesión del Santo Nazareno, a la Iglesia de la Agonía y a continuación canto de las lamentaciones y Sermón. A las 8 p. m. Visita al Santo Monumento y Sermón en la Parroquia. **NOTA.**—Las visitas a los monumentos terminarán a las 9 de la noche, hora en la que se cerrarán las puertas de las Iglesias.

*Viernes Santo.*—A las 6 y 30 a. m. Divinos oficios en la Agonía. A las 8 y 30 a. m. Divinos oficios en la Parroquia. A las 11 a. m. Procesión, «La Calle de la Amargura» y Sermón del Encuentro. A las 4 p. m. Sermón «La Muerte de Jesucristo» y gran

procesión del Santo Entierro. A las 8 y 30 p. m. Solemne Via Crucis.

*Sábado Santo.*—A las 6 a. m. Divinos oficios. Misa de Gloria. Durante el día y hasta la noche en la Iglesia de la Agonía, Venación del Santo Cuerpo y visitas del pésame a la Santísima Virgen. A las 4 p. m. Rosario y Sermón de la Soledad. Procesión del regreso a la Iglesia de la Agonía; a continuación, Rosario y Sermón.

*Domingo de Pascua.*—A las 4 a. m. Misa Solemne y Procesión del Glorioso y Triunfante Resucitado. A las 9 a. m. Misa Parroquial. Práctica. A las 7 a. m. Rosario Solemne y Sermón.

**Paraguera LA JAPONESA**

La mejor en su ramo :- Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho en esta casa :- No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced. Pronto. recibirá telas propias para paraguas y sombrillas.

MANUEL REGO

**Agradecimiento**

Por falta de espacio no fué posible en los números anteriores de nuestro periódico consignar el testimonio de agradecimiento q' nos pidieron hacer público la Directiva, Maestras y Niñas de la Casa de Refugio, para don Fabián Esquivel, su señora esposa e hijas, que les procuraron un hermoso día de asueto en su finca de «La Verbena».

Después de atender a las huerfanitas con toda esplendidez con frescos, dulces y frutas tuvieron la fineza de proporcionarles siete carretas que llenas de las asiladas radiantes de alegría, trajeron tan preciosa carga a San José.

Digno es de todo encomio ese brillante proceder de don Fabián Esquivel y su estimable familia.

**La Librería Española**

— de —  
**María v. de Lines**

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.  
APARTADO 314 TELEFONO 38  
La correspondencia de negocios dirijase á  
**LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ**

**Dr. Marcos Zúñiga**

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

**9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

**NOTA:** Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

**EL PORVENIR  
GRAN FABRICA DE PUROS  
H. E. RUCAVADO & CIA.**

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos «Nacionales», «Londres», «Conchas Especiales», «Panctelas», «After Supper», «Gentleman» y «Josefinas».

Marca de Fábrica	Puros del General de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PACHECO, Agente General	HERO'R

**VINO PARA CONSAGRAR  
NECTAR DIVINO**

de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

**TENEMOS EN EXISTENCIA:**

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas  
**Juan Knöhr hijos**

Mando teñir su pañolón, reboso, chal, vestido, setana, etc. a la

**Tintorería Peralta**

Al sur del Colegio de Señoritas

Mate fino y firme

**CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES**

El Ilmo. Señor Obispo de Granada

Los periódicos de Nicaragua nos traen en la noticia de hallarse en su diócesis con serio quebranto en su salud, el Ilmo. señor Dr. don Canuto Reyes, Obispo de Granada.

El Ilmo. Dr. Reyes es bien conocido y estimado en Costa Rica: aquí hizo algunos de sus estudios eclesiásticos aquí, siendo Canónigo de la Catedral de León, vino a residir cuando una parte del Clero nicaraguense tuvo que tomar el camino del destierro impuesto por la tiranía del gobernante Zelaya. Posteriormente, e investido de la dignidad episcopal ha visitado a sus amigos, acrecentando aquí sus amistades y afectos.

Mucho sentimos la dolencia que aqueja al Ilmo. señor Reyes y elevamos al Cielo plegarias fervorosas impetrando el restablecimiento de su salud.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Victoria Ramírez, San José. Esmerina Porras, San José. Adelia Conejo, San José. Juan Madrigal, Tibás. Marcos Guevara, Pocora. Juana Andrade, Las Pavas.

SALIDAS

Humberto Valladares, San José. Héctor Mena, San José. Hortensia Chacón, Las Pavas.

**Unguento Al-Mentol de Davis**



Para inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, arañados e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

TIP. DE SAN JOSÉ

**FUME  
CHUECOS  
SOLO  
CHUECO  
NADA MAS QUE  
CHUECOS**

Frescos, Sabrosos, Baratos

ARROZ - CANELA - TRIGO

Depósito general en

**LA MARINA**

Apartado 797 :- Teléfono 584

**BEBA USTED  
Cervezas y Refrescos  
RICHMOND**

**VICTORIA O ARAGON**

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR  
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank — LIMON.—Frente al mercado

**Guillermo Niehaus**

**Cervecería Traube**

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.